

Martes 28 de Agosto de 1917.

SEGUNDA EDICIÓN

Sordos

EL ODITON RACHEL
cura la sordera y ruidos
que impiden oír. Uso fá-
cil, sin peligro y de acción
rápida al órgano auditivo que sensibiliza y vivifica.—
6 pesetas botica Valencia: San Antonio, Mercado, 71.
Chambr, San Fernando, 34, y otras.—Gratis prospectos
detallados en 1. Clafca, San Vicente, 102, 1.º.

LA ACTUALIDAD.

Liberales frente a reaccionarios

La Prensa liberal, aun la que guardó du-
rante varios días un silencio púmbe, se ha
visto obligada a contrarrestar las disparatadas
sampañas de los periódicos derechistas.
Una vez más se demuestra que para ciertos
elementos reaccionarios no pasan los días.
Hablan como sus antepasados, los políticos
de los tiempos fernandinos.

Víctimas de los más odiosos atavismos, te-
niendo por pasto intelectual la prosa indigés-
ta de libros y papeles cuya ideología estaciona-
ria causa el asombro de cualquier país
extranjero, ven en todo renovador a un terri-
ble terrorista y en un simple liberal a un
peligroso perturbador.

Son gentes que todavía sueñan en el re-
inado universal de Roma y el restablecimiento
del Santo Oficio. Les falta, sin embargo, el
valor de sus antecesores. Estos mataban,
pero también sabían morir. Los de ahora
caían cuando ven de cerca algún peligro
y sólo al restablecerse la normalidad encomi-
endan a los demás lo que ellos no se atre-
verían a realizar. Los de antaño solían ajustar
sus actos a sus palabras. Los de ahora
abominan de la libertad, de los progresos
de la época, pero los aceptan íntimamente
y de ellos se valen para medir. De aquellos
les queda a los de hoy el odio al adversario.
Consideran malos a todos los hombres, me-
nos a los que militan en sus filas y para
afianzar el orden no ven otro remedio que
el de la sañuda persecución o la innoble
venganza.

Les molesta el parlamentarismo porque les en-
loquece la idea de que sus actos ó sus proyectos
sean discutidos. Se presentan como poseedores
de la verdad absoluta y quieren imponerla á
todo trance.

Sus acciones van siempre acompañadas de
la hipocresía. Fingen simpatías al adversario
cuando les pueden proporcionar algún bene-
ficio. En el fondo de su corazón guardan
siempre el odio inextinguible.

Es esta una lección que nunca quisieron
aprender los liberales españoles, sobre todo
la Prensa liberal. La que lo es por convi-
ción pecó siempre de cándida. La que así
se titula por conveniencia, pero que por
lo mismo no puede dejar de llamarse liberal,
contribuye frecuentemente, por su silencio ó
por su servilismo, a ensanchar la acción de
esas gentes y alarmarles el camino de sus
desastrosos propósitos.

Elogios, dilaciones, sernas endechas á
la ralea propagandista, los leemos á diario en
la Prensa liberal, y nunca vemos que la
reaccionaria corresponda de igual modo.

Sus campañas, so pretexto de amar el
orden, son á menudo coreadas por los pe-
riódicos liberales, pedazos de papel sin
voluntad que los anime ni ideales que los ilu-
minen, órganos reveladores de una indiferencia
desesperante. Este asentimiento, tácito ó
expreso, da á los reaccionarios mayor fuerza
y más firme autoridad para perseguir á todo
aquel que sinceramente, con la pluma, la
palabra ó los hechos, defiende la justicia en
armonía con los tiempos. Y solo, abando-
nado de todos, acaba por claudicar ó por su-
marse á la inmensa reata de los neutros, si
no es hombre de energía extraordinaria.

Porque la Prensa liberal moderna calló ó
suscrito cuanto venían diciendo esos pe-
riódicos, hemos llegado á leer verdaderas enor-
midades en el orden jurídico, en el social
y en el político.

No á la insensatez de esas gentes, sino,
principalmente, por lo menos, á la negligencia,
á la cobardía ó á la inconsciente defeción de
los que se llaman liberales, soldados de la
Democracia, hay que achacar esas llamaradas
que parecen trasunto de las hogueras que al-
mentaron los Arbutos; ese resurgir del espíritu
antiestral; profundamente antipatriótico, y o-
qui-
da de nuestra patria una impresión desconsola-
dora.

La Prensa liberal parece que ha visto el
peligro y que se apresta á conjurarlo.

¿Persistirá en su actitud dignamente ó ol-
vidará sus deberes apenas advierta que sus
egoísmos no están amenazados de algún que-
branto?

Así ha ocurrido otras veces. Queremos creer
que ahora sea otra su conducta y obre siem-
pre en liberal quien de liberal se precie.

- DE LA GUERRA -

El régimen republicano en la Cámara griega

Atenas.—La Cámara continuó la discusión
de la respuesta al discurso del Trono.
Rhallys pidió el derecho para la oposición
de dejarse oír; en caso contrario, la oposición
se verá obligada á abstenerse de participar
en los trabajos parlamentarios.

Cañandaris, el ponente de la mayoría, pa-
ra la respuesta al discurso del trono, expuso
los medios inmorales de evidencia y corrupción
que empleó el antiguo régimen para condu-
cir el país al abismo, arriesgando el borrar
para siempre á Grecia del mapa de los pue-
blos libres.

Dijo Cañandaris en su discurso:
«Tenemos la obligación de no volver atrás,
hacia la tiranía, y cuando se convoque un
cuerpo soberano se presentarán ante él todos
los casos que han de dar al régimen una
forma definitiva. Aceptamos la institución real
como un estado de cosas provisional, pero
tenemos el derecho de encaminar nuestros
esfuerzos hacia el predominio del espíritu re-
publicano.»

Numerosos diputados, el público de las tri-
bunas y numerosos oficiales aclamaron al
orador.

Venzellos, respondiendo al orador, recono-
ce que la conducta del rey destronado dió
un golpe terrible á la institución real, pero
que así y todo el Gobierno estima como un
deber hacer la prueba del funcionamiento de
esta institución.

Venzellos terminó así su discurso:
«Estoy persuadido de que la mayoría de
representantes de la futura asamblea nacio-
nal desearán sinceramente hacer esta prueba
para asegurar las condiciones del funciona-
miento de una República coronada.»

En su respuesta á Busios, Venzellos declaró
que tuvo que recurrir á un movimiento re-
volucionario porque de otro modo era imposi-
ble imponer la voluntad manifiesta por la
nación sobre la cuestión de si Grecia debía
ó no ayudar á Serbia.

Luego dijo Venzellos:
«Manifiesté al rey el error en que estaba
sosteniendo una actitud contraria á la opi-
nión de toda la nación, á la cual el rey me
respondió que en las cuestiones de orden
interior reconocía el deber de someterse á la
voluntad del pueblo, pero que en las grandes
cuestiones nacionales y de negocios extran-
jeros no reconocía esta obligación, ya que
él era responsable ante Dios.»

La cota 304 de los franceses

Despachos de París dicen lo siguiente:
«Cada día se ensancha metódicamente nuestra
victoria. El cinturón de la fortaleza queda
desde ahora reconstituido tanto en la orilla
izquierda como en la derecha del Mosa. El día
20 de Agosto, un prodigioso asalto nos dió el
Mort Homme y el 24 la cota 304 cayó en
nuestro poder, sin que experimentásemos una
sola baja. Durante la misma noche conquista-
mos las posiciones adyacentes y ahora no
queda un solo alemán al Sur del arroyo
Forges.»

Así se desarrollan las consecuencias de una
acción victoriosa y de una hermosa maniobra,
en cuatro días hemos recuperado estas famo-
sas posiciones que costaron al enemigo tres
meses de sangrientos combates. Alemania ya
no intenta disimular su fracaso y es grande
su alicación por la pérdida de este incompara-
ble observatorio y de lo que representaba para
ella desde el punto de vista de posibilidades
de ataque ó de defensa.

Cada día disminuye la fuerza del enemigo.
Sus partes naturalmente intentan amortiguar
los hechos y restar importancia á nuestras
conquistas. Hablan siempre de repliegue volun-
tario y de rehusar el combate. Sin embargo,
es verdad que tenía el enemigo la intención de
evacuar la cota 304 y no lo queremos ocultar.
Entre los prisioneros que hemos hecho hay
cuatro oficiales de una división fresca, la 15.
bávara, que vino en el reconocimiento para
preparar el relevo de la guarnición que estaba
agotada.

El 20 de Agosto alega el enemigo que era
su plan el abandonar la orilla izquierda del
Mosa. Sin embargo, pocos días antes eran sus
ideales completamente diferentes. Tenemos en
nuestras manos una orden del día 17 del
presente, firmada por el general que mandaba
la división del Mort Homme. Dicha orden di-
ce: «Hemos de estar preparados para ser ata-
cados de un momento á otro. La división no
debe contar sino con sus propias fuerzas y es-
pera que sabrá hacer frente al enemigo y batir-
le.»

Es de suponer que en el intervalo, su exce-
lencia von Dietrich ha tenido motivos para
cambiar de opinión. ¿Qué valor atribuirán los
alemanes á esta cota 304? Solamente hace fal-
ta un poquito de memoria para comprenderlo.
¿Habrá olvidado tan deprisa los combates
del 26 de Julio, del 17 de Junio, del 1.º de
Agosto, que todos tenían por objetivo el arre-
batarlos y disputarnos aquella preciosa cresta?

Nosotros lo sabemos por los prisioneros
que hicimos en aquellos encuentros; los jefes
no cesaban de insistir por la capital importancia
de dicha posición. La cota 304 es la llave
de todo el frente occidental, afirmaba el ge-
neral que manda la 29.ª división, y el de la
312.ª decía: «Si dejamos que ocupen los fran-
ceses la cota 304, estaríamos casi perdidos,
pues llegarían á ser otra vez los maestros.
Nada les impedirá el atacar en cualquier
punto. Esto es lo que decían hace tres se-
manas. ¿Lo dicen ahora ya se sabe.»

ESTE NÚMERO HA SIDO
REVISADO POR
LA CENSURA MILITAR



EL SEÑOR
Don Vicente Ventura Pascual
Propietario
Ex concejal del Excmo. Ayuntamiento de Valencia
Falleció ayer, á las nueve de la mañana
FORTALECIDO CON LOS AUXILIOS ESPIRITUALES
R. I. P.
Sus desconsolados esposa doña Trinidad Alpera, hermano D. Rafael Ventura,
hermanos políticos, sobrinos y demás parientes,
Participan á todos sus amigos tan sensible pérdida y al mismo
tiempo les ruegan asistan á la conducción del cadáver, que tendrá
lugar esta mañana, á las diez, desde la casa mortuoria, calle del Ge-
neral Prim, núm. 8, hasta la plaza de San Agustín, donde se despe-
dirá el duelo.
No se reparten esquelas.

Estado de Pablo Iglesias

Nuestro querido colega «El País» da cuenta
del estado del «leader», del socialismo espa-
ñol, en los siguientes términos:

«Durante todo el día de ayer circuló el ru-
mor de que el «leader» del socialismo espa-
ñol se encontraba en tan gravísimo estado
que ya se consideraban inútiles los auxilios
de la medicina.»

Acudimos al domicilio del enfermo y con-
versamos con las personas que le asisten.

«Está grave—nos dijeron—; pero no tan-
to como para decir que su estado es de
los que hacen temer un rápido y funesto de-
señe. La enfermedad que padece desde ha-
ce mucho tiempo y que reside en el estóma-
go, se ha agudizado bastante, pues el estó-
mago se niega en muchas ocasiones á admi-
nistrar los alimentos. Cuando esto ocurre, el
aspecto del paciente es, en efecto, causa ba-
stante para alarmar de manera extrema á
cuantos le rodean. Pero tal estado dura poco.»

Muy de veras celebramos que el estado
del apóstol del socialismo español no sea
tan grave como se ha dicho, y hacemos vo-
tos porque la ciencia médica logre salvar
al enfermo.»

El padre de Marcelino Domingo

El padre del diputado á Cortes D. Mar-
celino Domingo, D. Pedro Domingo Vila,
pertenece hasta hace un par de años al
Cuerpo de la guardia civil, y en dicho
Instituto ascendió á teniente coronel, en Agosto
de 1913.

Al ascender quedó en situación de exce-
dente, y después estuvo prestando servicio
en las comandancias de Soria, Huelva y
Cuenca, concediéndosele el retiro voluntario,
por su delicado estado de salud, en Di-
ciembre de 1915.

El padre de Marcelino Domingo, que na-
ció en Granada el 29 de Junio de 1856, posee,
entre otras condecoraciones, varias cruces del
Mérito Militar, blancas y rojas; las medallas
de Alfonso XII y Alfonso XIII y la cruz
y placa de San Hermenegildo.

Marcelino Domingo pasó toda la infan-
cia y parte de la juventud en los cuarteles
de la guardia civil, los cuales abandonó para
estudiar la carrera del Magisterio; en Tor-
tosa, distrito por el que fué elegido diputado
á Cortes en la última legislatura, tuvo un
colegio hasta época muy reciente.

El último año de guerra.

ALEMANIA Y LA PAZ

Es verdaderamente curioso el empeño que
pone el Gobierno alemán en pretender
presentarse como el enamorado y el defensor de
la paz, acusando á los países aliados de opo-
nerse á la misma.

Por muy habituados que estemos á las eter-
nas contradicciones de la Historia, llena de
constantes é inexplicables sorpresas, no puede
admitirse el empeño á que nos referimos
sino como una prueba más de la duplicidad
de la Cancillería germana, obligada,
para no confesar sus intenciones, á seguir una
política, mientras la niega ante sus propios
nacionales. Ese proceder es el que práctica,
en cuanto al espíritu y á la organización mili-
tarista. Jamás han confesado los imperios
centrales que se armaran para engrandecerse
se contra químicos, ataques en que nadie
pensaba. Es notorio que ni Francia, ni In-
glaterra, ni Rusia estaban dispuestas para la
guerra que están manteniendo, hasta el punto
de que las tres naciones han tenido que
crear en plena guerra cuanto constituye hoy
sus elementos ofensivos, y sin embargo la
Cancillería de Berlín continúa sosteniendo
que hace una guerra defensiva porque los
Estados aliados se habían concertado para
aniquilar al imperio alemán.

Precisa convenir en que los directores de la
política teutona tratan al pueblo como muchos
padres de familia á sus hijos; y á sus mujeres:
conduciéndolos no por el halago ni siquiera
por la exposición de la verdad, sino por la
astucia, para no decir el engaño, haciéndoles
creer lo que no existe, y llevándolos así, con-
tra su voluntad, adonde de buen grado y por
propia convicción no quisieran ir.

Quiéren reservarse hasta que logran pon-
er á los plenipotenciarios de todos los béli-
gerantes ante el tapete verde de un Con-
greso ó Conferencia internacional, y eso con-
servando ellos en su poder lo que han llama-
do el mapa de la guerra; es decir, territo-
rios extranjeros conquistados por las armas,
que no entregarán sino á cambio de lo que
aspiran conseguir, alcanzando así los benefi-
cios por los que emprendieron la guerra,
fiados en su preparación militar. Y á eso le
llaman ser pacíficos.

El Dr. Michaelis, en la sesión celebrada
el día 22 del corriente Agosto por la gran
Comisión del Reichstag, descubrió mucho su
fuego, porque, sea por falta de habilidad ora-
toria, ó porque se encontraba cogido ante
las propuestas de paz, no encontró otra salida
que la de alegar que no había tenido tiempo
de concertarse con los demás beligerantes
sus aliados: Austria-Hungría, Bulgaria y Tur-
quía. La escapatória es por demás pobre y
mal preparada, porque respecto á la suerte
de Bélgica y de Alsacia-Lorena, por ejemplo,
nada tenía que consultar con sus aliados,
siendo problemas de orden exclusivamente
alemán. El canceller acudió al conocido siste-
ma de los abogados que defienden causas per-
didas: en vez de razonarlas y defenderlas,

por las armas, con la cual el primer fundador
del imperio alemán, Federico el «Grande»,
procuró estrechar relaciones políticas.

Otra tarea, casi tan importante y tan di-
fícil, consiste en mantener relaciones con los
neutrales. A este objeto, queremos proteger
cuidadosamente los derechos y las necesidades
vitales de los neutros, siempre, bien enten-
dido, que la perfidia de nuestros adversarios,
que tan á menudo han pisoteado los derechos,
y nuestras propias necesidades de guerra lo
permitan. Procurar evitar otro desmenzua-
miento de los neutrales constituye igualmente
otra tarea seria y decisiva.

No podremos resolverla con éxito más que
por la fórmula: «En política el poderío habla,
pero en política habla también el Derecho.»
Basando nuestra política sobre estos pilares,
es como conseguiremos algo duradero. Política
que se apoye exclusivamente sobre el poderío,
está de antemano condenada á naufragar.

Por último, hemos de mantener también re-
laciones con los beligerantes. Las relaciones
diplomáticas están, naturalmente, rotas; pero
el flujo de la opinión pública llega más allá
de las fronteras, que las forman las trincheras
y los cañones. Nuestros periódicos circulan en
país enemigo y los periódicos enemigos son
leídos entre nosotros. Cada palabra pronun-
ciada aquí, cada palabra pronunciada en Ale-
mania en un círculo competente, aun pronun-
ciada en conversación confidencial, penetra en
casa de nuestros enemigos en una ú otra for-
ma, por uno ú otro eco.

El estudio de la psicología de nuestros en-
emigos, el estudio de las corrientes cambian-
tes de la opinión pública, son igualmente un
deber importante, á fin de que no se tienda
la mano, que no se pronuncie una palabra más
dulce en el momento en que todo es duro,
fuerte é inflexible, á fin de que no se deje
escapar una palabra demasiado dura cuando
del otro lado el hielo se rompe y cuando se
manifiesta una actitud conciliadora.»

Lo dicho hasta aquí por el ministro de Ne-
gocios Extranjeros alemán, que hemos tenido
el deseo de copiar íntegro, es un curso muy
exacto y bien dicho de diplomacia general,
pero sin aplicación precisa al caso presente
y á la propuesta pontificia que se estaba dis-
cutiendo.

Conviene tomar nota del afán con que
se va preocupando Alemania de no disgustar
á los neutrales, para no quedarse todavía
más sola. Sin duda comienza á causar preo-
cupación el verse el colosal imperio tan falto
de amistades.

Sólo al final de su discurso Herr von
Kuhlmann, fué algo más insinuante, sin salir,
sin embargo, de generalidades. Dijo:
«Ahora que entramos (creo poderlo decir
después de madura reflexión) en el último
año de la guerra, queremos tener firmemen-
te hasta el fin la mano en el timón, confiados
en nuestro incomparable ejército y en sus
grandes jefes, en nuestra joven, pero magní-
fica flota, confiados, además, en la buena es-
trella del imperio alemán. Espero por cuantos
medios nos sean factibles contribuir á que de
los peligros de hoy salga una paz honrosa que
asegure el porvenir de Alemania.»

Nada puede inducirnos por tales palabras
á descifrar el enigma de la paz, tal como lo
entendían en Alemania.

Es más: para que las dudas sean mayo-
res y las zozobras y las vacilaciones más gran-
des, cuando creamos que el canceller alemán
había aceptado al fin en la famosa votación
del Reichstag la moción de la gran mayoría
de la Cámara, manifestando que el país no
tiene deseos de conquistas territoriales y de-
sea una paz duradera con los aliados y una
reconciliación entre los pueblos, resulta que
no es así, que hubo un evidente error ó una
de esas malas inteligencias ó equívocos tan
frecuentes desde hace algún tiempo en la
Cancillería de Berlín, puesto que el doctor
Michaelis, contestando á un diputado que
fundándose en las palabras de von Kuhlmann
que hemos transcrito, se refirió á esa moción
parlamentaria, pidiendo que se hiciera lo po-
sible para traer la paz antes del final del
cuarto año de guerra, interrumpió diciendo:

«Yo no me he declarado jamás de acuerdo
con la resolución de paz que fué propuesta
por los partidos que componen la mayoría del
Reichstag, y adoptada por esta Asamblea
el 19 de Julio último. Sin embargo, espero
poder cooperar con los partidos del Reichstag
en el sentido de aquella resolución de paz,
para terminar la guerra. En todo caso, hago
constar que no he aceptado ninguna condición
de paz, porque es necesario, naturalmente, que
yo conserve mi absoluta libertad de acción
para las negociaciones de paz. En momento
oportuno estaré dispuesto á decir claramente
nuestros fines de guerra.»

Resulta, pues, que estamos donde estábamos:
en la incertidumbre más completa, por lo
que se refiere á las verdaderas intenciones de
paz de Alemania. Pretende que los sentimen-
tos pacifistas cundan entre sus enemigos: de
aquí los trabajos de Grimm y de Hoffmann
en Rusia, la tenaz insistencia por la Conferen-
cia socialista de Estocolmo, que por tercera
vez fracasa ahora, y la aureola que quiere
dibujarse alrededor de la proposición pontifi-
cia. Por su parte, el canceller y los direc-
tores de la política alemana se reservan. Así
lo declara la «National Zeitung».

«Las declaraciones del canceller—dice—no
han sido sensacionales. Desea evitar que se
crea que Alemania está necesitada de pronta
paz. Su actitud significa que Alemania, desde
el punto de vista cívico, se pone también á la
defensiva. Una prudente reserva caracteriza
los discursos del Dr. Michaelis.»

Se ve que no acierta á inspirar confianza
y á dar gusto al país, que parece querer á
todo trance la paz, mientras sus directores
persisten en las ambiciones de conquistas mi-
litares.

No es de extrañar por ello que circulen
rumores de próximo cambio de canceller.

La paz depende de Alemania, ya lo dijo el
presidente del Gabinete inglés, Lloyd George,
en el mítin monstruo que tuvo lugar el 4
del corriente Agosto en Londres, en Queen's
Hall, para conmemorar la entrada en el
cuarto año de guerra.

«Es necesario—dijo—que esta guerra elimi-
ne para siempre las guerras de entre las ca-
lamidades mundiales.»

Y esto sólo puede conseguirse con la des-
trucción del militarismo, como organización
nacional.

«Cuando los hombres de Estado alemanes
hablan de paz—añadió Mr. Lloyd George—,
no llegan jamás á pronunciar claramente la
palabra «restauración» tantummodo cuando la
palabra llega á sus labios. Ahora bien; antes
de que podamos hablar de paz es necesario
que esta palabra «restauración» haya sido ne-
tamente pronunciada por los jefes del imperio
alemán.»

Es necesario que aprendan á pronunciarla
correctamente.

Después, ya veremos. Hasta ahora no han
aprendido la primera letra.

Cuando Alemania nos habla de la restau-
ción total de Bélgica, soberana, independiente
y neutral, según la consagraron los Tratados;
cuando Alemania nos habla de la restauración
de Alsacia-Lorena, como provincias francesas;
cuando Alemania nos habla de la restauración
de la antigua nacionalidad italiana con
la fusión de cuantos son de la misma raza
y hablan el mismo idioma; cuando Alemania
nos habla de la restauración completa de Ser-
bia y Montenegro, entonces y sólo enton-
ces podremos decir que Alemania quiere la
paz y que la paz está, por fortuna, cercana.
Mientras no llegue tan codiciado momento,
ni los trabajos pacifistas rusos, ni la Conferen-
cia socialista de Estocolmo, ni los nobles
y benditos anhelos de Benedicto XV, ni los
discursos del Reichstag, pueden traernos la
paz.

La guerra continuará.

Paisano herido por un centinela de Palacio

«El Imparcial» publica el siguiente suelto:
«El ministro de la Gobernación, sólo por
referencias particulares, tenía noticias del inci-
dente ocurrido anteayer en la puerta de Pa-
lacio, hecho confirmado por la Capitanía ge-
neral.»

Tres paisanos se acercaron á uno de los
centinelas del regio alcazar é intentaron en-
tabletar conversación; el centinela les intimó
reiteradamente á que se retiraran; pero aque-
llos, lejos de obedecerle, le insultaron. Enton-
ces el soldado, en cumplimiento de su con-
signa, rechazó á los paisanos, hiriendo de
arma blanca á uno de ellos.

El herido y sus acompañados fueron dete-
nidos en el acto y enviados más tarde á
la Cárcel Modelo, á disposición del juzgado
militar.»

Habla Romanones

La política gubernamental

Un redactor de «El Día» ha celebrado una
entrevista con el conde de Romanones.

Es interesante lo que dijo el ex presidente
del Consejo, porque revela cómo se desenvuel-
ve la política de los partidos dinásticos ó
turnantes.

No necesita comentarios ni su veracidad hay
que avalarla con pruebas, porque á confe-
sión de parte...
Díce así:

«Yo soy un hombre que tengo una fe ciega
en el porvenir de España... Yo creo que Es-
paña, aunque sus gobiernos hacen todo lo po-
sible para evitarlo, está en un período de flo-
recimiento. Es decir, que á pesar de nosotros,
sus políticos, España está robusteciéndose,
resurgiendo...»

No pude por menos de interrumpirle:
—Sí, señor; á pesar de usted haberla go-
bernado...

—Justo; lleva usted razón—repuso él, son-
riendo—. A pesar de que todos sus gobier-
nos le hemos hecho el mayor daño posible...
—Es interesante esa declaración en sus li-
bros.

—Así es—prosiguió el ex jefe de los libera-
les—. La política necesita una renovación, que
ya se está operando... Hay que traer gente
nueva...
Volví á interrumpirle:

—Y eso lo dice el conde de Romanones des-
pués de haber sido presidente del Consejo dos
veces y jefe de un partido... ¿Por qué no
ejecutó usted ese programa de renovación
cuando estaba en el poder y podía usted ha-
cerlo?...

Contestó rápido é irritado:
—¡Porque no me fué posible!... ¡Porque
yo fui nombrado jefe del partido con la condi-
ción de aceptar toda su absurda constitu-
ción!... ¡Porque yo era jefe de tal y cual po-
lítico elevado mientras atendía las demandas
de cargos que me hacía para él y su fami-
lia!... En cuanto lo desatendía en lo más
mínimo, ya dejaba de ser jefe suyo... Es un
mal de origen. Así que ahora ya no volveré
á gobernar...»

—Afortunadamente—agregué yo.
—Pero se lo digo á usted con entera fran-
queza: para ser jefe en la forma que lo fuí
y gobernar con las ambiciones de todos, pre-
fiero mil veces mi situación actual...»

Hizo una pausa. Desdobló el plato que fué
portador de los sabrosos cangrejos, dán-
dole un empujoncito desprecioso. Miró á la
plaza y murmuró lentamente:

—¡He aprendido yo más en estos seis me-
ses últimos que en mis veintitrés años de
carrera política!... Ni jamás se me acercó
un personaje del partido para hacerme tal ó
cual observación conveniente sobre un pro-
yecto ó un decreto, ¡jamás! En cambio, todas
las visitas eran para demandar el cargo, el
acto ó el momio para el hijo, yerno, hermano
ó sobrino... Créame usted, ¡daba asco!...

—Y usted, ¿por qué no procuraba extirpar
estos vicios?...

—¡No era posible!... ¡No era posible!... El
engranaje del partido hubiese saltado...
—¡Es lástima!—lamenté irónicamente...»

LA CASA OYANGUREN

VA DE VERAS

Para mañana ha sido convocada a reunión extraordinaria la comisión municipal de Policía urbana, con el exclusivo objeto de tratar acerca de la expropiación de la ya famosa casa Oyanguren, ese pleito vergonzosísimo y burocrático para el Ayuntamiento, quien se ve privado desde hace ocho ó diez años de las utilidades por venta de parcelas como la del solar sobre que estuvo el café de la Habana y la otra á espaldas de la Casa de la Democracia, con salida á la calle de Pascual y Genís.

Concretamos todos estos extremos porque aunque el propietario, según rumores, ha amainado en sus locas exigencias, bueno es que se tenga en cuenta el daño ocasionado: primero á las arcas municipales y además á la estética urbana, al decoro de esa parte de la ciudad, hermoseedad con excelentes edificios.

A ver si hay modo de llegar á un acuerdo, para consignar en el próximo presupuesto el importe—en todo ó en parte—de la expropiación, á menos que el propietario quiera edificar, en cuyo caso el Ayuntamiento le vendería las parcelas indicadas, más el trozo que resta para formar línea recta desde el Banco hasta el café Royal.

Parece que en la comisión de mañana sólo se tratará de la casa Oyanguren, pero si los concejales quisieran ocuparse de otro asunto, tan escandalosísimo como el indicado, ahí tienen la casa Abad, en la calle de San Vicente esquina al Torio de San Gregorio. También es ese un pleito que no se restituye nunca, porque el propietario tropieza con un Ayuntamiento que tolera burla semejante.

AVISO INTERESANTE

Se ruega al expedidor de un despacho telegráfico dirigido á Llanes, y firmado por Eduardo, se pase por las oficinas de Telégrafos de esta capital para enterarle de un asunto que le interesa. No pudiéndosele notificar debidamente, por no haber dejado señas en la hoja en que lo escribió á primera hora del día 25 del actual, se le cita por medio del presente aviso.

Crisis de gobierno

En un periódico madrileño hallamos las siguientes noticias respecto del viaje de Dato á Santander:

«El viaje realizado por el Sr. Dato á Santander y la excursión que se anuncia de don Alfonso á Madrid, á los pocos días de conversar con su primer ministro responsable en la hermosa capital montañesa, ha revuelto los círculos políticos en tal forma que parece hallarnos en días precursores de grandes acontecimientos.

Los políticos maduros, duchos en todo cuanto de la política tiene relación, ponen «cañadras» en corrillos, desarrollando sin límites su criterio en todo aquello que puede encerrar una pureza constitucional en la resolución de crisis ministeriales. Los comentaristas recuerdan épocas políticas muy parecidas á la que en los momentos actuales atraviesa el país, y los fanáticos lanzan al aire libre sus vaticinios, que, al circular rápidamente, desorientan, convierten todo en una verdadera torre de Babel y hacen oscilar las pueras constitucionales en la posible solución de la crisis que con tanto ahínco se anuncia desde el viaje del señor Dato á Santander.

Se exponen «resadamentos» diversas soluciones, todas ellas «muy políticas», á juicio de las diversas opiniones, y en medio de esa confusión surgen las declaraciones formuladas ayer en Santander por el ministro de Estado, para ser arrolladas y eclipsadas por los que consideran como inevitable un cambio ministerial. De nada sirve el freno del ministro de Estado, anunciando como letra aceptada la concesión del decreto de disolución de las Cortes, y nada contienen los optimismos ministeriales al rechazar de plano, no ya una crisis total, sino una ligera modificación del Gabinete presidido por el Sr. Dato.

Se anuncia, mejor dicho, se cree, sin que nada pueda desviar esa creencia, en el planteamiento de la cuestión política tan pronto como llegue á Madrid don Alfonso, aunque nadie se ponga de acuerdo en la solución que en conflicto de tanta monta pueda recaer.

El silencio del jefe del Gobierno respecto á los motivos que le llevaron al palacio Magdalena fomenta la creencia de una crisis, aunque ella quedara en una ratificación de confianza; y de crisis se habla desde hace cuatro días, y de crisis ministerial se hablará hasta que los hechos descubran la incógnita.

Ahora bien: hasta que llega el momento de los hechos, ¿qué piensan y dicen nuestros políticos?

Como en todo caso de crisis política, caso endémico en nuestra nación, no hay dos grupos que consigan ponerse de acuerdo.

Frente á los que anuncian como solución segura un Gabinete nacional presidido por el Sr. Maura, con el Sr. Azcarate en el ministerio de Instrucción pública, González Besada en Guerra, Romanones en Gracia y Justicia, Cambó en Hacienda, Villanueva en Gobernación, La Cierva en Fomento, Sánchez de Toca en Estado y García Prieto en Marina, á los que opinan que no pasará nada, quedando todo reducido á una ratificación de confianza al Sr. Dato, se formulan estas otras soluciones.

Algunos anuncian un Gabinete liberal, con objeto de evitar por ahora unas elecciones generales, presidido por el Sr. Alba, con el apoyo del marqués de Alhucemas y el conde de Romanones, y otros, los menos, algunos cuyas energías del poder interpretan á su modo, pintaban un Gabinete presidido por el general Weyler, auxiliado por diversos prohombres de los partidos turnantes.

Se habla también, y no poco, de una crisis parcial solamente—á juicio de la mayoría, lo más acertado—, dando entrada, entre otros, al Sr. Bergamín, que ocuparía la cartera de Gobernación y sería el encargado de preparar las elecciones.

De esa torre de Babel, más confusa que la que el mismo Jehovah confundiera, podríamos sacar otras muchas soluciones para agrado y satisfacción de todos. Tal es el revuelo político y la opinión de que se impone una crisis. Pero recogemos lo más importante, y ahí queda, en espera de acontecimientos.

Lo que no puede negarse es que la situación política requiere aclaraciones; que las conferencias celebradas con el Sr. Maura por algunos personajes representan algo, y que el viaje del Sr. Dato á Santander y el que se anuncia de don Alfonso á Madrid no son excursiones ordinarias para firmar unos cuantos decretos.

¿Se celebrarán en Palacio consultas el mismo día que llegue don Alfonso á Madrid? ¿Qué alcance tiene el Consejo que celebrarán los ministros el lunes en la Presidencia? Quizás se ratifique la confianza al señor Dato, es lo más seguro; pero el planteamiento de la cuestión política está en el ánimo de todos.

ECOS

El poblado de Nazaret

Otra vez vuelven á insistir los vecinos de Nazaret acerca del saneamiento de dicho poblado.

La única fuente practicable de que dispone el público se halla rodeada del agua que rebasa la taza en forma que hace imposible el acceso á la misma; á las calles van á parar la basura é inmundicias de las casas, lo que unido al polvo y á verdaderas nubes de mozaletas que debido á la falta de vigilancia campan por sus respetos acometiendo á todo cuanto pueden destruir, hace de Nazaret un fiel trasunto del Rif.

Esperamos que se dictarán las oportunas medidas para corregir estas deficiencias y podrán los vecinos de Nazaret descansar sin temor á una epidemia ni á una agresión, cosa hoy muy natural dado el abandono existente.

Protesta justificada

Anoche nos visitó una numerosa comisión de vecinos de Silla y Catarroja, rogándonos hicéramos constar su protesta acerca de la forma en que se viene realizando el servicio de tranvías en la línea que da acceso á dichos pueblos.

De las ocho en adelante el servicio se prestaba por un convoy cada hora y hoy, sobre no efectuarse en dicha forma, la hora de salida es arbitraria, según confesión de los mismos conductores, lo que origina las consiguientes molestias al pasajero, que indudablemente merece mejor trato.

Es de esperar procurará la compañía normalizar el servicio en la forma en que antes se efectuaba.

La importación en Francia

Sobre el interesante asunto de las importaciones en Francia, ha recibido nuestra Cámara de Comercio del señor ministro de Estado el telegrama siguiente:

«Acabo de tener conocimiento circular de Dirección General de Aduanas francesas, autorizando importación todas mercancías, cuyo pago se justifique ser anterior al primero del actual. Se exceptúan maderas y metales que figuran lista número 3, decreto 13 Abril y que dependen comisión especial.»

La Compañía del Norte

y el transporte de vinos

No comprendemos cómo los exportadores de vinos de la línea de Utiel, toleran lo que con ellos viene haciendo la Compañía del Norte. Los muelles de las estaciones de pipas y allí días y días sin que llegue un vagón que las embarque.

Estación hay, como la de San Antonio, donde hay exportaciones facturadas desde hace casi un mes y allí están. ¿Es que el jefe de estación no reclama el envío de vagones? No, señor; este empleado, como los de toda la línea, dicen, seguramente, todos los días que necesitan vagones; pero la inspección está surda y los vagones no van á San Antonio, y mientras, el comercio y la exportación estacionados y sufriendo grandes perjuicios. Veremos si la Compañía, la Inspección del Norte y del Gobierno, atienden estas justas quejas y cumplen con su deber una sola vez.

LAS FIESTAS DE REQUENA

Nunca mejor ocasión que ésta, cuando el precio de los vinos fué remunerador y el resultado de la sementera es excelente en calidad y en precio, para hacer una población fiestas y ferias, en consonancia con su nobleza y con sus medios económicos.

Las ferias son festejos de atracción, de concurrencia, donde se manifiestan á la vez el temperamento artístico, el gusto, la riqueza y sobre todo la habilidad para atraer al forastero y á ciudadanos de toda la comarca, que, al propio tiempo que se divierten gastan, compran, y se proveen no sólo de lo necesario sino de muchos géneros y objetos que el momento y la oportunidad presentan.

Pero estas ferias, éstos concursos, los inician y encauzan los Ayuntamientos y en especial los alcaldes que los presiden.

En Requena este año se ha vivido en completa indecisión referente á fecha de celebración de las ferias y respecto también de los festejos y corridas de toros. Hasta hace cuatro días nadie sabía nada. Por un lado una empresa de la plaza que no ultimaba; pedía abono de localidades y ofrecía toreros, pero llegó el momento y de toreros, nada. Se licenció á esa empresa y ahora otra anuncia Riramilanes para el domingo, con Sileri y Silveí. Esto es lo único que va bien y lo que ha despertado gran entusiasmo entre los aficionados de Requena y Utiel. Y es lo único que quedará de estas ferias: provecho para la población; ingreso para el comercio ni un céntimo, porque las atracciones y los festejos no se conocen aún, y aunque se realicen algunos, como no han tenido publicidad á su debido tiempo, no han servido para la única finalidad que debe perseguirse: el provecho y el ingreso para la población.

Lo que sobra aquí en Requena es la profusión de bandos y pregones á toda voz, diciendo al vecindario quién es el acaudalado y en cambio ha hecho falta en esa alcaldía un carácter, un hombre de empuje que encabezara al Ayuntamiento; que dirigiese bien á la comisión de Fiestas y que con energías demostrase así cómo se trabaja y cómo se quiere á un pueblo.—J. G.

D. Vicente Ventura Pascual

Ayer falleció D. Vicente Ventura Pascual, amigo muy estimado nuestro y cuya muerte ha causado gran pesadumbre entre sus numerosas amistades.

Era el señor Ventura un hombre muy laborioso que logró á fuerza de trabajo crearse una sólida reputación social.

En su profesión—maestro de obras—era muy entendido y gozaba de gran prestigio. Fue concejal republicano y supo defender con tesón los intereses de sus representados. A las muchas demostraciones de pésame que su familia ha recibido, una la nuestra muy sentida.

De Teatros

MUSIC-HALL EN MARTI

Aunque no entra en la clasificación de teatro propiamente dicho, el espectáculo que en breve comenzará á darse en el coliseo de la calle de Pi y Margall revestirá los caracteres de algo nuevo en Valencia, sobre todo por la presentación y modo de actuar, tanto en el escenario como en la sala. Esta es objeto de reformas y modificaciones, que tocan ya á su fin y que harán del Music-hall Marti uno de esos típicos centros de expansión y alegría—eso sí, mucha alegría—tan en boga en el extranjero y que van aclimatándose en España. Para ello precisa una empresa con alicientes é iniciativas, es decir, con dinero, que sin reparar en gastos realice el programa trazado de antemano. Ya hay en esa empresa, unos señores de Cataluña, que explotan el negocio en Madrid y Barcelona, en tres ó cuatro teatros y salones, lo que permitirá ofrecer al público un espectáculo variado en mujeres de «categoría», pintoresco y bullicio y á ratos artístico.

La nueva empresa no se anda en chiquitas, y para demostrar que viene dispuesta á todo ha formalizado con los dueños del teatro Marti un contrato por doce años (seis obligatorios y seis voluntarios), á razón de 40.000 pesetas anuales. Se pretende convertir el Music-hall Marti en un emporio de las «varietés», á modo del Edén Concert, de Barcelona, verificándose la entrada gratuitamente mediante consumación, habiéndose realizado las obras á que nos referimos en el lugar que ocupaban las butacas de preferencia (el final de la sala), que queda convertida en bar ó café, con mesas y espléndida iluminación. El piso de la sala completamente horizontal, permitirá después de la función ordinaria que los adoradores de Terpsicore, los profesionales, escogidos de propósito, dancen «ad libitum»: un fox-trot, el elegante boston y los demás bailes exóticos de moda. Alrededor, mesas, y botellas y los parroquianos... Junto á los palcos plateas de la izquierda se ha construido un monstador para el servicio de café; se ha variado, en suma, la estructura interior del teatro, en cuanto á la disposición de las localidades, y como el desfile de mujeres hermosas por el escenario será tan numeroso como de calidad superior, los organizadores y explotadores del Music-hall se las prometen muy felices.

Todo será que á la gente de buen humor, los trasnochadores, le dé el naipe por acudir al reclamo, en cuyo caso el negocio va á resultar estupendo. Desde luego, puede asegurarse que en el reclamo no hay engaño: primero, género de variedades «e t o t o», varidísimo á todo lujo. Luego, lo que de de sí la velada hasta que se retiren los vigilantes.

Valencia va á tener lo suyo, como dicen los castizos.

Blanquita Suárez, cupletista

Ya metidos en (ó con) las «varietés», vamos á divulgar la noticia: Blanquita Suárez, la graciosísima tiple cómica, se ha pasado al enemigo; vamos, que se ha hecho cupletista, ó cancionista, ó tonadillera, «t o m o s e d i g a s ».

El acontecimiento ha tenido efecto el sábado último en Eldorado, de Barcelona, y según los cronistas, la niña alcanzó un exitazo tremendo. ¡Natural!

Pero á pesar de las ovaciones y del díneral en perspectiva, no se explica fácilmente el cambio de papeles en una tiple que ganaba cuanto quería y que, como los fenómenos del toro, no tenía fecha libre.

Ella misma, no obstante, ha explicado á un periodista barcelonés el por qué de la metamorfosis:

«Es el Destino. Pero no el Destino que manda de momento, sino el Destino á que nos van conduciendo todos los lances de la vida, porque por todas partes se va á Roma.

Más claro: Blanquita Suárez quiere casarse, quiere vivir única y exclusivamente para su marido, para los hijitos que tenga, para sus flores y sus pájaros, en una casita bien limpia y soleada.

Quiere la paz, esa dulce paz del espíritu que se obtiene con el deber cumplido, con la rectitud de la vida, con la bondad del ideal, con la sencillez y la pureza de las costumbres...

Y quizá por eso desde ahora, nos cantará cuplés. Si hubiese sido corsetera, modista ó mecanógrafa, cuántas horas pasaría trabajando y entre puntada y puntada, ó entre letra y letra, cuántos y cuán bellos sueños no harían sonreír su rostro fatigado, por el trabajo!... Pero Blanquita es mujer de teatro, es artista y ha de pasar ahora por la mayor de las torturas espirituales: cantar un cuplé sicalpítico, mientras sueña en un hogar bendito y silencioso, donde un pájaro canta sobre un rosal y un angelito le tiende los brazos desde su cuna llamándola «¡Madre mía!»

Bueno, habrán observado ustedes que ese periodista es un chulón de á foto. Porque la nueva cupletista, de varias aptitudes y vocaciones, no tendrá seguramente, al menos por ahora, la de ser madre.

Vida Municipal

El Alcalde accidental Sr. Monfort (equivocadamente dijimos ayer el Sr. Cunat) saludó ayer á las autoridades en visita de cortesía.

Terminados los repartos de los arbitrios sobre «Toldos y cortinas», «Marquesinas», «Rótulos y muestras», «Vigilancia», «Circuitos y Casinos», «Mesas de billar» y «Palomares», correspondientes al año 1917, se par-

Si necesita usted el SELLO YER

no pida usted nunca un sello para el DOLOR DE CABEZA, porque así deja usted en libertad al que se lo despache de darle cualquier SUSTITUTO ó IMITACIÓN, razón por la que en algunos casos no le darán el único y legítimo SELLO YER, y si otro cualquiera, cuyos efectos serán ineficaces y no procurarán á usted el alivio que necesita.

Pida, exija usted siempre el SELLO YER

que cura, como no hay preparado que le iguale, el DOLOR DE CABEZA, DOLORES REUMATICOS, GRIPPE, DOLOR DE MUELAS Y de OIDOS y toda clase de dolores nerviosos.

Caja con un sello, sólo cuesta 30 céms. Caja con 12 sellos, 3 pías DE VENTA EN TODAS LAS BUENAS FARMACIAS Y DROGUERIAS



CURA ESTREÑIMIENTO

RAMAGAR SERRA

Pídense en farmacias, droguerías y centros de específicos

tiempo á los señores contribuyentes pueden retirar sus recibos en la recaudación municipal, sita en la planta baja de las Casas Consistoriales, desde hoy 23, á igual fecha del próximo mes de Septiembre, y horas de nueve á una.

Anuncio. A los efectos de lo prevenido en el artículo 146 de la vigente ley Municipal, queda expuesto al público, por término de quince días, en la sección de Hacienda de la secretaría de este excelentísimo Ayuntamiento, el proyecto de presupuesto extraordinario, formado para satisfacer obligaciones que carecen de crédito, suficiente en el ordinario.

Recaudado ayer por arbitrios: Carnes, 3.399,67 pesetas. Análisis y examen de substancias, 213,19. Entradas de carros, 63. Extraordinarios, 66,59. Total, 3.742,45.

Ayuntamiento de Valencia

Anuncio

Esta Alcaldía ha resuelto abrir juicio contradictorio por quince días para oír reclamaciones en el expediente acerca de la instalación de un electromotor de cinco caballos de fuerza, en la casa letra B de la calle Travesía de Marchalenes, solicitada por D. Enrique Bernat, terminado el plazo para reclamar un contra de la misma el día 10 de Septiembre próximo. Valencia 23 de Agosto de 1917.—El alcalde, José Martínez Aloy.

Noticias

Los exploradores de España del distrito del Puerto, acudirán á la reunión que se ha de celebrar en la casa social, Círculo Marítimo, el día 29 del presente mes. Se suplica asistan á ella todos los que aspiren á ingresar en la tropa de aquel distrito.

Hemos recibido el número 679 de la Revista Médica, revista quincenal de Medicina y Cirugía, que dirige el catedrático de esta facultad doctor don Manuel Candela, conteniendo el siguiente sumario:

La diversidad de los tratamientos de la sífilis, por el doctor Humde'o. El tratamiento específico de la leishmaniosis, por el doctor Fidel Fernández Martínez; Tratamiento de las úlceras varicosas, por A. Martínez Girones; Crónica de Revistas: Un remedio heroico de la albuminuria; Tuberculinas y vacunas, desde el punto de vista de la práctica en general; Tratamiento de la sífilis por el galij; Tratamiento de la epidermitis por el electrolol; El eotogan en terapéutica ocular, por J. P.—Instituto Médico Valenciano.—Biografía.—Sumario de revistas.—Crónica local y general, cuya interesante lectura recomendamos á la clase médica.

Un rabioso dolor de muelas puede, en ocasiones, cortarse con un calmante, que resulta nocivo. El «Licor del Polo» cura al momento el dolor y evita padecimientos posteriores.

¡¡MADRES!!—«CEREGUMIL» Fernández. Alimento vegetariano completo. Venta en farmacias y droguerías. Fernández, Canivell y Compañía, Montilla (Córdoba). Para datos Antonio Gisbert, Espinosa, 8.

URBERUAGA DE UBILLA, Marquina (Vizcaya).—Aguas azoadas, especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídanse memorias y gulas. Se remiten gratis.—Servicio de automóviles desde la estación de Deva.

El Gobernador, de acuerdo con el inspector provincial de Sanidad, ha dispuesto que las vacaciones en las escuelas nacionales de la provincia se prolonguen hasta el 15 de Septiembre próximo.

Cine El Cid

Hoy y mañana, la extraordinaria película — COMO LAS HOJAS — 5 partes, 3.500 metros siendo intérpretes la genial artista MARIA JACOBINI y ALBERTO COLLO

ANGELUS-PIANO ANGELUS ORQUESTAL PIANOS Y AUTOPIANOS AFINACIONES REPARACIONES C. PINTOR SOROLLA 27

PREGUNTAD a nuestro MEDICO cuáles son las ventajas y resultados que se obtienen usando el SULFOIDOL ROBIN como antiséptico del intestino y sobre todo contra el Reumatismo, Artritis crónica. Véase en forma granulada ó inyectable, en las principales farmacias

Pérdida Se ruega á la persona que se haya encontrado un perrito foxterrier, blanco, con manchas negras en la cabeza y atiende al nombre de «Mame», que se extravió la noche del sábado, en las inmediaciones de la calle de Don Juan de Austria, lo presente en el estanco de la plaza del Pintor Pinazo y se le gratificará

Teatro - Serrano PLAYA DE LEVANTE — TELEFONO 3.055 TEMPORADA DE VERANO Compañía cómica dramática de José Martí FUNCION PARA MAÑANA MIÉRCOLES El vodvil en tres actos El valiente capitán PRECIOS BUTACA, 1'25.—GENERAL, 0'35

Trinquete de Pelayo Hoy á las cinco se jugará un gran partido, á la calera cuerda, á 60 tantos. Juego libre. Club de Pelayo y Conill, contra Chafet de Marchalenes, foto á diario. A las gran partido, precio 15 céntimos. Revista Pathé con interesantísimos detalles de la Huelga de Barcelona UNA FUGA A TIEMPO Grandioso éxito Un rasgo de valor Marca Triangle-Keystone Un aventurero en Africa PROGRAMA MONSTRUO! Precios de costumbre.

Plaza: Toros Gran compañía de zarzuela y ópera Programa para hoy EL PRINCIPE BOHEMIO LA REINA MORA EL BARBERO DE SEVILLA A las 9'30 en punto.

Brillantine Emilmat Preparado ideal para los que tienen reparo en aplicar tinturas al cabello El uso de la Brillantine Emilmat evita la salida de las canas y hace desaparecer las que hubiere. Última creación de la casa Emilmat, garantiza, ofensiva. Contiene principios activos que provocan la segregación del colorante de los cabellos y son estimulante de los bulbos capilares. Usando BRILLANTINE EMILMAT no hay que recurrir nunca á tinturas para teñir el cabello. No impide su aplicación el lavado de la cabeza ni el rizado del cabello. De venta en perfumerías y droguerías de Madrid y provincias á pesetas 4 el frasco. Por mayor: EMILMAT, SALUD, 5, MADRID. PURGACIONES El remedio más eficaz de los cólicos basales para curar las purgaciones, fajas blancas, irritaciones, gota militar, etc., es la inyección Antiséptica de lenfir Palacios. Farmacia de Valentín Pascual, Betada de Valencia, 32.—Valencia.

Teatro Lírico Sábado 1.º Setiembre próximo: Gran acontecimiento DEBUT de la compañía melodramática de DON LUIS BLANCE. «SOLO POR CINCO DIAS» Estreno de la sensacional obra de espectáculo, en siete actos y diez cuadros. El secreto del millón de dollars 14 decoraciones nuevas. PRECIOS POPULARES

POR TELEGRAFO Y TELÉFONO

BOLSA, BANCA Y COMERCIO

Table with 2 columns: Cambio precedente, Cambio de hoy. Rows include interior 4 por 100, Amortizable 4 por 100, etc.

Colegio de Corredores

Cambios París, a 77'80, vista cheque bancario...

DE CASTELLÓN

DETENCIÓN DE UN FRANCÉS.—CRIMEN.—LOS DETENIDOS POR LA HUELGA.—EL ALCALDE DE ONDA.

La policía ha detenido a Francois Ravi, jefe de trabajo de Allevart (Francia), quien, acompañado de un intérprete, contrató 39 obreros para llevarlos a Francia.

En la taberna de la Negra han tenido por cuestiones de trabajo Francisco Torrent y José Vallés, resultando muerto el segundo de una cuchillada.

El interfecto deja viuda y tres hijos.

A consecuencia de la última huelga quedan todavía detenidos en la cárcel 18 individuos.

Ha sido nombrado alcalde de Onda Joaquín Castelló Albamonte.

De Barcelona

Cambió ha marchado a Bilbao.

Han reanudado el trabajo los constructores de planos.

También han acudido al trabajo los contra-maestres.

Los jefes y oficiales de carabineros obscurarán con un banquete al nuevo general Ignacio Sánchez Marqués, que procede del Cuerpo.

La detención de Marcelino Domingo.

Anoche visitaron a Dato López Ballesteros y Barber, en nombre de Villanueva, para hablarle del caso de la detención de Marcelino Domingo.

Formularon la queja siguiente: El señor Ródes estuvo a bordo del crucero «Reina Regentes» para conferenciar con el diputado señor Domingo, pero no pudo realizarlo.

Resulta que el general Marina ha dicho que sólo se levantó la incomunicación del señor Domingo para que le pudiera visitar la familia y personas ajenas a la policía.

También se quejó el señor Giner de los Ríos de que se intentaba detenerle, pero la cosa no pasó del intento.

Impresiones de Asturias

Dicen de Oviedo que ha salido hacia Madrid una comisión de patronos, para conferenciar con el Gobierno acerca de la situación de aquella provincia.

Sin noticias

El subsecretario de la Gobernación nos recibió esta tarde, manifestando que carecía de noticias y que reinaba tranquilidad en España.

Los próximos Congresos

Adelantarán los trabajos de organización del Congreso de Abogados, cuyas sesiones comenzarán el día 1.º de Septiembre.

La presidencia del mismo le será conferida a García Prieto.

En los meses de Septiembre y Octubre se celebrará en Barcelona un Congreso-concurso de farmacéuticos, repartiéndose importantes premios entre los opositores.

La Prensa y los sucesos

«El País».—Publica una carta que ha recibido de Gijón persona autorizada. Dice, entre otras cosas:

«Melquíades Álvarez llegó antes de la huelga y no se ha movido de la ciudad. El general Burguete le llamó para conferenciar, suplicando al jefe de los reformistas que solucionase la huelga de Asturias. Melquíades Álvarez se negó a intervenir, por no considerarse promotor de ella ni tener suficiente autoridad para solucionarla.»

«El Liberal», dice: «Hemos condenado resultadamente la rebelión. La revolución, como la guerra, sólo es admisible cuando tiene carácter defensivo, no siendo obra de una clase social sino de todas, que representan un conjunto de ciudadanos.»

«El señor Dato ha vencido el movimiento, digno de reprobación, pero ahora se ve que viene obligado a combatir otra revolución, que se llama reacción.»

«Los reaccionarios, descendientes de quienes mantuvieron sangrientas guerras civiles, pretenden excitar los sentimientos de orden, exaltados por el motín, para proclamar las teorías e ideas mandadas retirar de la circulación en todos los países civilizados, pretendiendo que el poder persiga y aniquile las ideas que nunca pueden ser responsables de la violencia.»

«Si fuéramos a condenar las ideas por haberse sustentado alguna vez fuera de la legalidad, tendríamos que renunciar a todas.»

«La Mañana» continúa su campaña sobre quién ha de ser el salvador de España. Dice que una vez terminados los disturbios y restablecido el orden, debe cesar el ministerialismo absoluto, pues sólo la democracia y la libertad lo conseguirán.

«El País» añade que la Prensa española suele equivocarse. Se equivocó cuando suplantó la guerra brevísima y se equivocó tratando de los últimos sucesos.

«El lenguaje actual es idéntico al de tiempos pasados.»

Consejo de ministros

A las once y media de la mañana se reunió el consejo de ministros en Consejo en la presidencia.

Dato dijo que no pasaba nada. Andrade, Bngallal y marqués de Estella, dijeron al entrar que sólo llevaban varios expedientes.

Burgos, un proyecto de reformas sobre la infancia viciosa.

El vizconde de Eza, una estadística minera y otra de ferrocarriles secundarios.

Terminó el Consejo a la una y 30 minutos.

El presidente dijo que se había tratado preferentemente de los sucesos de actualidad y de las impresiones recibidas por el marqués de Estella, general Flores y Sánchez Guerra.

Además, el ministro de la Guerra informó al Consejo la manera de llevar a la práctica las reformas militares y aplicación del crédito.

Burgos nos explicó el alcance del decreto aprobado en Consejo de ministros, encaminado a presentar las instituciones dedicadas a la protección y reforma de jóvenes abandonados o delincuentes.

«Se distribuyen las 90.000 pesetas consignadas en presupuestos entre las instituciones de Madrid, Barcelona, Valladolid y Tarragona.»

Los ministros preparan varias reformas penitenciarias.

Toros

ALMERÍA

Relampaguito, Celita y Saleri

Celebrase la primera corrida de feria, lidiándose ganado de Sarga, con buena entrada.

Primer.—Relampaguito lancea con arte, escuchando palmas.

El toro es bravo y toma cinco varas por cinco caídas y un caballo.

Relampaguito coloca tres pares superiores. Muletta con valentía y coloca una estocada buena.

(Ovación y oreja.) Segundo.—Bravito.

Cinco puyazos, cuatro tumbos y un jaco. Vito y Chaitillo porean bien.

Celita lo trastea adornado y atiza media estocada a toro parado y descabella.

Tercero.—Negro tornalón. Saleri le da unos lances adornados.

Tres varas, tres caídas y un caballo. Saleri coloca cuatro pares soberbios.

(Ovación.) Con el trapo rojo se muestra artista y valiente y arrea dos estocadas tendidas y descabella.

Segundo.—Bravito. Cinco varas, tres batacazos y un potro. Leal y Petriño, bien con los rehiletes.

Relampaguito brinda al diputado D. Manuel Jiménez y hace una faena superior, coreada con olés y música.

Entrando bien cobra media en lo alto, superior.

(Gran ovación.) El brindado regala 500 pesetas al diestro.

Quinto.—Maniso. El toro es foguado.

Celita hace una faena de alifio y arrea una estocada tendida.

Sexto.—Maniso también. Saleri lo lancea consintiendo y sin muletta, atiza una estocada que basta.

Una conferencia.-La Cruz Roja

Santander.—D. Alfonso acudió al hotel donde se aloja el ministro de Estado y permaneció largo rato.

Se dijo que estaba despachando.

Después se fué a almorzar a una finca, acompañado de varios aristócratas.

Lema ha manifestado que, según comunicado de la Asamblea Suprema de la Cruz Roja, en la primera semana de Septiembre se celebrará en Ginebra el Congreso Internacional de la Cruz Roja para tratar cuestiones que afectan al trato de los heridos y prisioneros de guerra.

Periodistas en libertad

Bilbao.—Los distinguidos periodistas y escritores Corpus Barga, García Bilbao y Núñez Arenas, detenidos el día 14, han sido puestos en libertad.

Los dos últimos regresaron a Madrid. Corpus Barga espera los pasaportes para regresar a París.

Una carta de Dato

«El Mundo» publica una carta de Dato, contestación a otra de Junoy.

Dicele: «No es momento de programas. El Gobierno aspira a mostrar con hechos la atención que presta a las necesidades públicas.»

«La huelga revolucionaria no alterará la política social del Gobierno ni la atención que presta a las clases trabajadoras.»

«El Gobierno aspira a la pacificación de los espíritus dentro de las normas jurídicas.»

«El Gobierno no olvida los problemas de las subsistencias, y en sus diversas modalidades, las relaciones entre el capital y el trabajo, protección al obrero anciano incapacitado, como igualmente las aspiraciones regionales legítimas.»

Sinceramente cree que no puede acusarse a los órganos de Estado de haber desatendido la obligación cristiana, moral y hasta jurídica, de mejorar la condición de las clases trabajadoras, aunque no se haya podido, desgraciadamente, suprimir las desigualdades económicas.

Respecto a los responsables de los sucesos recientes, precisa descartar la especie y hasta el nombre de venganza.

«El Gobierno ha guardado las leyes y respeta la independencia de los tribunales, aunque la opinión pública ha condenado unánimemente los hechos.»

La misión del Estado está planteada en el terreno del derecho a la aplicación de las leyes.

No debe hablarse de persecuciones ni venganzas.

La aplicación será imparcial.» Promete examinar la pretensión concretando el indulto a los obreros cilindros, condenados antes de la declaración del estado de guerra.

Importantes rebajas en el seguro de guerra

El comité oficial del seguro de guerra ha modificado, en sentido favorable para los asegurados, las primas.

Las rebajas acordadas son las siguientes: Entre puertos del Cantábrico y Galicia se reduce la prima a 25 por 100.

Desde Rosas a los puertos españoles y Norte de Africa, 35 por 100.

De zona a zona, 50 por 100.

Desde España a las Antillas, 3 por 100.

y puertos de Marruecos hasta Larache, 60 por 100.

Hasta América Central y Brasil, 3 y medio.

Hasta América Central y Brasil, 3 y medio por 100.

Hasta Méjico, Chile y Perú, 2 y medio por 100.

La guerra europea

Lens convertida en cementerio prusiano

La formidable ofensiva en el Isonzo

Comunicado francés

París.—El comunicado de las tres de la tarde dice así:

«El frente del Aisne los alemanes demuestran anoche gran actividad.»

Después de un violentísimo bombardeo de los destacamentos especiales, saltó el enemigo y dió una serie de ataques en distintos puntos de nuestras líneas, particularmente al Este de la granja Moisi, Oeste de Corny y por ambos lados del monumento de Hurbetje.

En todas partes la vigilancia de nuestras tropas burló las tentativas del enemigo, que no pudo conseguir el menor resultado.

En la derecha del Mosa los alemanes intentaron un violento contraataque para desalojarnos del linde Sur de Beaumont.

Nuestro fuego aniquiló sus esfuerzos y mantuvimos íntegras todas las posiciones conquistadas, en las cuales nos estábamos organizando.

Pasan de 1.100 los prisioneros, 380 hechos en la jornada del 26, incluso 380 oficiales.

Han fracasado dos golpes de mano del enemigo al Norte y Nordeste de Vaux les Palameux.

Los alemanes han lanzado numerosas bombas sobre Commercy matando un niño e hirviendo a tres paisanos.

Durante los días 25 y 26 fueron derribados tres aviones alemanes y un globo cautivo.

Otros cuatro aparatos aterrizaron sin gobierno en sus líneas.

Nuestras escuadrillas bombardearon copiosamente el terreno de aviación de Eix, los barracones de Fenneix y los vivacs de Frenilly y Wavryly.

LA OFENSIVA ITALIANA

Roma.—El magnífico arroyo de las tropas que en Mayo último arrancaron al enemigo las alturas 363 y 382, Monte Gucco y Vordice, no habla podido triunfar la resistencia en Monte Santo.

Dicha altura, fué sometida a una intensa concentración de fuegos.

La artillería austriaca contenía los esfuerzos renovados varias veces heroicamente por nuestras soberbias tropas.

Continuaba la altura siendo austriaca y seguía siendo el eje de las defensas enemigas frente a Gorizia y de observatorio maravilloso para las baterías escondidas en sus laderas orientales, en el valle de Gárgaro.

La defensa un cúmulo de trincheras, galerías y cavernas, que hacían casi invulnerable, gracias también a la potencia del fuego destructor del enemigo.

Por esta importancia, por tal renombre de su invulnerabilidad, por la consagración hecha con el nombre de héroes y por la aureola que se había creado en torno de Monte Santo, tanto entre nosotros como entre los austriacos, la conquista de esta posición tenía gran importancia.

Esta conquista está actualmente en relación con las operaciones que se desarrollan más al Norte, y que ya han tenido, por consecuencia, como se dice en el boletín de hoy, el romper en varios puntos las líneas enemigas.

Los austriacos se repliegan y ceden terreno, abandonando nuevos prisioneros y cañones ante el empuje de los nuestros.

En el Carso, ayer el día se empleó en consolidar y reforzar las posiciones.

Mientras tanto, las noticias acerca de las graves pérdidas del enemigo, se han confirmado y precisado.

La 12 división, que el mando supremo austriaco tenía como una de sus más gloriosas unidades, como «una división de hierro», ha sido en gran parte destruida o apresada.

Las destrucciones efectuadas por nuestras concentraciones de fuego, la falta de víveres y agua y la sensación de verdadera inferioridad frente a nosotros, han contribuido mucho a desmoralizar a estas tropas. Ya no hay prisionero que no exprese su más viva admiración por los ataques de nuestra infantería. Los oficiales de infantería y observadores de artillería enemiga, se muestran admirados de la exacta penetración de nuestra artillería e infantería.

Según opinión de los prisioneros de infantería, la artillería austriaca, a la que se hablan añadido varias baterías alemanas, especialmente de grueso calibre, si bien era poderosa se mostró inferior a la nuestra.»

Vicente Pastor se corta la coleta.

San Sebastián.—Al terminar la corrida de ayer circuló el rumor de que Vicente Pastor, disgustado al ver cómo había quedado, atribuyéndolo a pérdida de facultades, había decidido retirarse de los toros, después de cumplir los compromisos contraídos hasta ahora.

En efecto, Pastor, ha declarado a sus intimos que al finalizar la temporada actual se cortará la coleta.

Los transportes

El vizconde de Eza ha manifestado que los navieros han comenzado a enviar listas conteniendo datos sobre el número de barcos de que disponen, tonelaje y situación, según ofrecieron en la última junta.

El miércoles se celebrará una reunión que presidirá el ministro y se acordará el número de toneladas con que cada uno contribuirá a la exportación e importación.

El ministro recibió a una numerosa comisión de la Cámara de Comercio de Madrid, que le pidió rebaja en los transportes ferroviarios.

Le entregaron una exposición detallada que contiene sus peticiones, aplicables a las tarifas que utilizan las compañías ferroviarias.

Les contestó que la estudiará y procurará complacerlos.

Alsacia-Lorena, Estado federal.

Amsterdam.—El canciller alemán ha autorizado la transformación de Alsacia-Lorena en Estado federal independiente.

Impresiones de un corresponsal inglés.

Londres.—El corresponsal del «Daily Mail» dice que los canadienses que luchan en Lens con heroica determinación se lanzaron contra las posiciones fortificadas, franqueando el paso a través de las alambradas, cúpulas de acero, dotadas de ametralladoras, fosos, reducidos, túneles y bajo las ruinas de los edificios donde había ametralladoras disimuladas, hasta que por fin forzaron el paso por estas terribles defensas de las calles occidentales de la ciudad.

Fueron contraatacados por gran número de enemigos que salieron de los túneles, y durante estos ataques, estuvieron bajo el fuego de baterías gruesas.

Seis divisiones alemanas les atacaron sucesivamente, siendo siempre derrotado el enemigo.

Las fuerzas alemanas de Lens deben exceder de 50 batallones y las pérdidas que han sufrido se pueden calcular entre 12 y 15.000 hombres.

Estas bajas han hecho de Lens el cementerio prusiano.

El centro de la ciudad sigue siendo una fortaleza y su guarnición es todavía muy fuerte, de modo que al igual que Thielpyl que, estando envuelto por tres lados, resistió semanas, Lens no podrá caer en una noche.

Esta brillante semana termina para los aliados con un importante éxito de los franceses en el Mosa.

Un corresponsal inglés en el frente francés dice:

«El nuevo avance redondea el creciente frente francés y lo establece sobre una serie de alturas, hecho de particular importancia, ya que dichas alturas son muy importantes para las acciones futuras.»

La historia de la guerra no puede ostentar mejor trabajo en una semana.

El ejército alemán ha revelado inferioridad en todos los puntos esenciales, en este ensayo de batalla.

Tuvo siete divisiones en acción y cinco en reserva. Si su artillería hubiera sido igual a la francesa estas fuerzas hubieran sido suficientes, pero gran parte de ella resultó no poseer las cualidades necesarias y hay signos de que se experimenta en sumo grado la falta de reservas, seguramente por haberlo aumentado en Flandes y despilarrado en Rusia.

Esta es probablemente la razón principal de que las reservas y las reacciones fueran ineficaces desde el primer día de la ofensiva.

La huelga de Moscú

Conferencia importante

Petrogrado.—La jornada de ayer transcurrió tranquila y sin incidentes.

El aspecto de la ciudad es el mismo. Las patrullas circulan sin alterarse el orden.

La huelga de Moscú ha tenido en Petrogrado una débil repercusión.

La invitación telegráfica de los obreros de la antigua capital a los compañeros de Petrogrado para que se unieran al movimiento huelguista, no ha encontrado eco en las masas obreras.

Sólo algunas fábricas han parado.

Moscow.—En la conferencia de ayer, el ministro Nekrasov dijo que el Gobierno tendrá que recurrir a diferentes monopolios comerciales, pero desmintió categóricamente los rumores de que piense el Gobierno en la confiscación de bienes.

«Cree que los ciudadanos rusos aceptarán los sacrificios necesarios para la defensa nacional.»

El ministro Prokopovich expuso la situación industrial y financiera del país.

El alcalde de Moscú habló para rechazar toda idea de solidaridad con la minoría anarquista, que trata con la huelga de comprometer la importancia de la conferencia.

Por último, el jefe del Gobierno, Korenski, cerró los discursos con uno muy elocvente, dando las gracias a los oradores y al alcalde, cuyas palabras dan al Gobierno nueva fuerza y le para proseguir la lucha.

Los debates del Reichstag

Londres.—Después del discurso del almirante von Capelle en la comisión principal del Reichstag, se levantó Erzbarger criticándolo duramente.

Declaró que sus datos acerca de la guerra submarina eran tan erróneos como los cálculos anteriores, ya que von Capelle deduce las pérdidas inglesas únicamente del tonelaje británico en vez de deducirlas del tonelaje total de los aliados.

El almirante estuvo muy embarazado y sólo pudo contestar, que los datos que publican las autoridades navales son formulados esmeradamente.

El record de la aviación

Roma.—El aviador capitán Lauzati batió el record mundial de resistencia.

Ha realizado el vuelo de ida y vuelta desde Turín hasta Nápoles en una hora 30 minutos.

Un pacifista de cuidado

Roma.—Telegramas de Suiza anuncian que el famoso agitador Lenine se ha fugado de Rusia y recorre Ginebra, Zurich y otras ciudades, haciendo activa propaganda a favor de la paz.

Redacta periódicos, que son enviados profusamente a Rusia.

Los triunfos de los italianos

Roma.—La toma del Monte Santo por los italianos significa el aislamiento de Gorizia y una ventajosa posición al Norte que permite nuevos avances.

El monte Hermada se halla rodeado por todas partes, no pudiendo los austriacos que lo ocupan recibir socorros de ningún género.

Sin embargo pueden continuar una acción defensiva porque poseen 500 cañones de reserva y municiones.

La caída de Hermada debilitaría todo el frente austriaco.

Ministro encarcelado.-Fuga

El Cairo.—Ha sido encarcelado el primer ministro Haille Georgis.

Dícese que estaba fraguando un complot contra el Gobierno.

Se anuncia que Linj Jeasseo ha logrado encargarse de la fortaleza de Magdala, donde estaba bloqueado desde hace seis meses.

Después de batir a 300 individuos que guardaban las salidas se ha refugiado en la montaña, a una distancia de dos jornadas.

Mitin interrumpido

Washington.—En Bleyth se celebraba un mitin pacifista.

Tuvieron que ceder el puesto a los manifestantes, transformándose el mitin en una manifestación patriótica.

La contestación de Wilson

Washington.—Wilson expidió inmediatamente la contestación al Papa.

Créese que aprobará la idea de un desarme internacional que garantice la paz en el porvenir.

30.000 heridos en Viena

Viena.—Han llegado procedentes del frente italiano más de 30.000 heridos.

Los hospitales están atestados, habiéndose llegado a admitir 2.000.

Los franceses capturan 9.200 prisioneros y los italianos 24.000.

Londres.—Durante los días de la batalla de Verdun los franceses capturaron 9.200 prisioneros.

Continúa intensa la ofensiva italiana en el Isonzo.

Se han capturado 24.000 austriacos. El elemento civil de Trieste ha recibido orden de abandonar la ciudad.

Excusas a Holanda

Amsterdam.—El Gobierno alemán ha dado excusas a Holanda, por la violación del territorio por una escuadrilla aérea.

Huelga en Praga

Copenhague.—La fábrica de Rhuunoffer (Praga), tiene 4.000 obreros en huelga.

Las patrullas militares han obligado a trabajar a muchos huelguistas.

Cómo rinden honores los ingleses.

Londres.—En el cementerio Margate se han verificado funerales por los tres aviadores alemanes, derribados el sábado.

Las cajas eran conducidas por los aviadores ingleses y fueron colocadas en arzones de artillería, dándoles escolta las tropas.

El acto resultó muy solemne.

El trigo y la harina argentinos.

Buenos Aires.—La comisión especial parlamentaria ha presentado a la Cámara un proyecto

PRESERVATIVOS!!

La persona que desee comprar con toda reserva y garantía los mejores, finos y fuertes PRESERVATIVOS de goma, verdaderamente irrompibles marca "York", desde una peseta doceas, dirijase a LA INGLESA, San Vicente, 104.

A los compradores se les regalará el nuevo reglamento taurino. Entrada muy reservada por la escalerilla.

Sucesos

CADÁVER APARECIDO. Ayer tarde, á las cinco, apareció en la playa de Nazaret, flotando sobre las aguas, el cadáver del infortunado joven José Palacios, que, según dijimos, se ahogó anteaayer.

OTRO AHOGADO. Nuestro activo corresponsal en Algemesi, nos escribe dándonos cuenta del siguiente desgraciado suceso: Ayer domingo, marcharon de paella varios jóvenes, socios del Nuevo Club, á Moncada, que se halla en el término de Polinyá y orilla del río Júcar.

A las diez de la mañana, se hallaban tomando el baño en el Júcar los jóvenes don Emilio Ferragud, D. Eduardo Sos, D. Francisco Bofimán y D. Bernardo León Damiá, y sin darse cuenta sus compañeros, desapareció este último debajo de las aguas, sin que sus amigos pudieran prestarle auxilio.

Esta mañana se dió aviso al juzgado de que el cadáver del infortunado Bernardo León, habla aparecido en la misma partida á unos tres kilómetros de donde ocurrió la desgracia, punto denominado "El Racó".

El juez se constituyó en el lugar indicado ordenando el levantamiento del cadáver, que fué trasladado á casa de sus afligidos padres, D. Francisco León y doña Vicenta Damiá, naturales de Alrcira y vecinos de ésta.

El desgraciado D. Bernardo León tenía 25 años, era soltero y gozaba de muchas y merecidas simpatías en Algemesi, donde su muerte ha sido muy sentida.

CRIMEN EN CHESTE. En Cheste ha sido apuñalado en la madrugada de ayer, Vicente Gómez Tarín, casado, labrador. El cadáver fué encontrado en la calle de Chiva y estaba cosido á pualadas.

Ignórase, hasta ahora, quién ó quiénes son los asesinos. El víctima era de honradísimos antecedentes y muy querido en el pueblo, habiendo causado el hecho gran sentimiento entre aquel vecindario.

El juzgado y la guardia civil están trabajando activamente para descubrir y capturar á los autores del crimen y averiguar los móviles del delito.

VUELCO. Ayer mañana se espantó el caballo que tiraba de una tartana que ocupaban una mujer y dos hijas suyas, llamadas Elvira, de 14 años, y María de 18 meses, en el camino del Grao, y por más que el tartanero hizo por frenar á la caballería, no pudo conseguirlo, volcando el vehículo y resultando la madre con heridas graves en la cabeza y cara, y las niñas con heridas contusas en la pierna derecha y en la frente, respectivamente.

En un convoy eléctrico fueron trasladadas á la Casa de Socorro del Puerto, donde fueron ábidamente atendidas.

VAYA UN TIO! Vicente Tercero Sanz, labrador, en el punto llamado Máquina de Borreguet, agredió á un sobrino suyo llamado Domingo Roig Tercero, por cuestiones de familia.

Después de hacerle varios disparos de revolver, sin hacer blanco, le disparó una escopeta, clavándole la bala en la región lumbal.

El herido está grave. El agresor ha sido capturado.

UN FETO. En la calle del Socorro ha sido encontrado ayer mañana un feto envuelto en trapos. El juzgado instruyó diligencias.

ROBOS. A Bautista Real Muñoz, habitante en el traste noveno del camino Real de Madrid, le han robado un carro.

Vicente Muñoz Manrique y Pedro Joaquín Moreno Martínez, que se apoderaron de 80 kilos de arroz, de un caballete en el muelle de Levante, han sido detenidos por los civiles.

José Blasco Durbá, (a) Perolero, dió algunas monedas falsas en diferentes compras que hizo en Sueca. Detenido por la guardia civil y registrada su casa, se encontró una porción de objetos robados, según propia confesión del interesado.

Noticias teatrales

PLAZA DE TOROS. El debut de anoche de la primera triple Teresita Gargallo, fué otro éxito más de los tantos alcanzados por esta empresa durante la temporada. Debutó con la preciosa zarzuela "Molinos de vientos", que cantó admirablemente, pues su voz lo permite, por ser muy fina y bien timbrada.

Hoy cantará "El barbero de Sevilla", obra predilecta de la señorita Gargallo, completando el programa con "El príncipe bohemio" y "La reina mora". Mañana miércoles, beneficio del primer actor Alfonso Tormo.

Tauromaquia

Toros en Utiel. Se lidiaron cuatro toros de Rufo Serrano para David II y Canito. Fueron grandes y de poder. David II en su primero, superior con el capote, colosal en banderillas y monumental matando, obteniendo una oreja.

En su segundo superior con el capote y con la muleta realizó una gran faena, por lo valiente y artística, rematando al bicho de un volapié colosal. (Ovación, dos orejas y rabo.) Fué sacado en hombros. Canito estuvo regular, demostrando mucha ignorancia.

En vista del éxito obtenido por David II ha sido contratado para el 16 del próximo mes. Novillada en Caudete. De la corrida verificada anteaayer en la plaza de Caudete se nos facilita la siguiente información:

Los novillos de Damián Flores grandes y bravos excepto el último que fué manso y difícil. Camará estuvo superior toreando y en quietes. Con la muleta hizo faenas temerarias. Puso dos pares al cambio colosales. A su primero lo mató de un pinchazo en hueso y media lagartijera y á su segundo de un gran pinchazo y un volapié inmenso. Cortó la oreja y salió á hombros de la plaza.

Almansero II muy bien con el capote. Trastó reposado á su primero matándolo de un pinchazo y una estocada. Al último lo despachó de tres pinchazos y dos medias estocadas. Fué muy aplaudido. Picando, Barana y Juanillo. Banderilleando, Guerrilla, Carranza, Mancheguito y Pepillo.

Corrida en Requena

El próximo domingo, 2 de Septiembre, se celebrará en la plaza de Toros de Requena la corrida de toros de Feria, actuando Salieri II y Silvel, que lidiarán ganado de Pérez Tabernero.

El novillero Solito

En Casamarró (Albacete), y actuando de único espada, ha despachado con éxito dos corridas de Flores el valiente novillero valenciano Aurelio Llobell (Solito). Con la muleta hizo faenas adornadas y ceñidas, puso dos pares de banderillas al quiebro y uno de frente, inmejorables, y con el estoque tumbó de un solo viaje á cada bicho, obteniendo cuatro orejas y siendo ovacionado.

Este éxito le ha valido afirmar su buen cartel de estoqueador seguro y valiente, y nuevas contrataciones en distintas plazas de la provincia.

EL TIEMPO

27 Agosto 1917. Ha continuado y tras breve pausa continúa el descenso del barómetro. Las presiones bajas (759 milímetros) se extienden por toda la parte Norte de la Península, derramándose al Mediterráneo, mientras que las altas están relegadas á los parajes atlánticos del Sudoeste, incidendo la isobara de 765 milímetros en el continente por Lisboa para revertir al mar por los Algarves. Sigue el imperio de los vientos del SO., que toman hoy mayor fuerza en Galicia.

En Valencia entró anoche á las nueve Poniente moderado, que se sostuvo hasta media mañana de hoy. Temperaturas extremas: Valencia, 30° y 21° (Teruel, 29° y 11°).

Más datos de lluvias del día 25: De la parte Norte: Benicásim (Desierto de las Palmas), 3,2 milímetros; Burriana, 30,2; Cafí, 4; Faura, 17; Rafelbunol (San Enrique), 0,8; Torreblanca, 18,5.

De los sectores del Sud: Alcoy, 1,4 milímetros; Almansa (Pantano), 2,8; Callosa de Ensarriá, 4,5; Tobarra, 1,2. 3 tarde.—Y. M.

Sociedad comercial y agrícola

Subastas del 24 de Agosto CEBOLLA. LIVERPOOL. De Jaime A. Chesney de la casa Macegeorge y Jardine. Cebolla de grano. 4s., de 31 á 33. 5s., de 41 á 43. LONDRES. De Tomás Winstanley de la casa Santiago Neuhofer.

EL TIEMPO

27 Agosto 1917. Ha continuado y tras breve pausa continúa el descenso del barómetro. Las presiones bajas (759 milímetros) se extienden por toda la parte Norte de la Península, derramándose al Mediterráneo, mientras que las altas están relegadas á los parajes atlánticos del Sudoeste, incidendo la isobara de 765 milímetros en el continente por Lisboa para revertir al mar por los Algarves. Sigue el imperio de los vientos del SO., que toman hoy mayor fuerza en Galicia.

En Valencia entró anoche á las nueve Poniente moderado, que se sostuvo hasta media mañana de hoy. Temperaturas extremas: Valencia, 30° y 21° (Teruel, 29° y 11°).

Más datos de lluvias del día 25: De la parte Norte: Benicásim (Desierto de las Palmas), 3,2 milímetros; Burriana, 30,2; Cafí, 4; Faura, 17; Rafelbunol (San Enrique), 0,8; Torreblanca, 18,5.

De los sectores del Sud: Alcoy, 1,4 milímetros; Almansa (Pantano), 2,8; Callosa de Ensarriá, 4,5; Tobarra, 1,2. 3 tarde.—Y. M.

Sociedad comercial y agrícola

Subastas del 24 de Agosto CEBOLLA. LIVERPOOL. De Jaime A. Chesney de la casa Macegeorge y Jardine. Cebolla de grano. 4s., de 31 á 33. 5s., de 41 á 43. LONDRES. De Tomás Winstanley de la casa Santiago Neuhofer.

EL TIEMPO

27 Agosto 1917. Ha continuado y tras breve pausa continúa el descenso del barómetro. Las presiones bajas (759 milímetros) se extienden por toda la parte Norte de la Península, derramándose al Mediterráneo, mientras que las altas están relegadas á los parajes atlánticos del Sudoeste, incidendo la isobara de 765 milímetros en el continente por Lisboa para revertir al mar por los Algarves. Sigue el imperio de los vientos del SO., que toman hoy mayor fuerza en Galicia.

En Valencia entró anoche á las nueve Poniente moderado, que se sostuvo hasta media mañana de hoy. Temperaturas extremas: Valencia, 30° y 21° (Teruel, 29° y 11°).

Más datos de lluvias del día 25: De la parte Norte: Benicásim (Desierto de las Palmas), 3,2 milímetros; Burriana, 30,2; Cafí, 4; Faura, 17; Rafelbunol (San Enrique), 0,8; Torreblanca, 18,5.

De los sectores del Sud: Alcoy, 1,4 milímetros; Almansa (Pantano), 2,8; Callosa de Ensarriá, 4,5; Tobarra, 1,2. 3 tarde.—Y. M.

Sociedad comercial y agrícola

Subastas del 24 de Agosto CEBOLLA. LIVERPOOL. De Jaime A. Chesney de la casa Macegeorge y Jardine. Cebolla de grano. 4s., de 31 á 33. 5s., de 41 á 43. LONDRES. De Tomás Winstanley de la casa Santiago Neuhofer.

EL TIEMPO

27 Agosto 1917. Ha continuado y tras breve pausa continúa el descenso del barómetro. Las presiones bajas (759 milímetros) se extienden por toda la parte Norte de la Península, derramándose al Mediterráneo, mientras que las altas están relegadas á los parajes atlánticos del Sudoeste, incidendo la isobara de 765 milímetros en el continente por Lisboa para revertir al mar por los Algarves. Sigue el imperio de los vientos del SO., que toman hoy mayor fuerza en Galicia.

En Valencia entró anoche á las nueve Poniente moderado, que se sostuvo hasta media mañana de hoy. Temperaturas extremas: Valencia, 30° y 21° (Teruel, 29° y 11°).

Más datos de lluvias del día 25: De la parte Norte: Benicásim (Desierto de las Palmas), 3,2 milímetros; Burriana, 30,2; Cafí, 4; Faura, 17; Rafelbunol (San Enrique), 0,8; Torreblanca, 18,5.

De los sectores del Sud: Alcoy, 1,4 milímetros; Almansa (Pantano), 2,8; Callosa de Ensarriá, 4,5; Tobarra, 1,2. 3 tarde.—Y. M.

Sociedad comercial y agrícola

Subastas del 24 de Agosto CEBOLLA. LIVERPOOL. De Jaime A. Chesney de la casa Macegeorge y Jardine. Cebolla de grano. 4s., de 31 á 33. 5s., de 41 á 43. LONDRES. De Tomás Winstanley de la casa Santiago Neuhofer.

Espectáculos

Teatro Rufaza. Sesión continua de cine de 4:30 tarde á 12:30 noche. Plaza de Toros. A las 9:30: El príncipe bohemio, La reina mora y El barbero de Sevilla.

Para instalaciones electrohidráulicas para riegos, dirigirse á VOLTA SOCIEDAD ANONIMA Pascual y Genís, 26, a Casa de gran experiencia en esta clase de instalaciones y que cuenta con grandes existencias en bombas y maquinaria eléctrica para montajes rápidos y de gran rendimiento

Madame, Mademoiselle: Désirez-vous être habillée á la Mode? LA VERITABLE Mode Française DE PARIS 100 MODELES INEDITS 28 pages de papier de luxe

Linea de Vapores Ibarra y Compañía de Sevilla. Servicio rápido con salidas de este puerto todos los LUNES para Alicante, Málaga, Vigo, Villagarcía, Coruña, Musel, Santander, Bilbao y todos los MARTES, directo para Barcelona.

Salón de limpiabotas HISPANO Calle del Poeta Querol, número 22 (Frente al café de la Habana)

Sastrería. Se necesitan buenas oficiales á jornal. Razón: Calle de la Paz, número 32, principal.

Gran Fábrica de Lunas espejos y cristales biselados, grabados y decorados de J. PRAT Colón, núms. 7 y 9. Especialidad en toda clase de trabajos sobre lunas-espejos-cristales y mármoles. Colocación de cristales á domicilio. Lo más nuevo en marcos y molduras. Estampas-oleografías-grabados y tricomas. Perfumería de las más acreditadas marcas. Pinturas al óleo con marco, desde 1'25 ptas. Juguetes de todas clases y precios. Gran variedad en artículos para regalos. Esta casa es la que vende todos los artículos más baratos que nadie.

Acordeones superiores. Los hallarán en la fábrica de Rafael Torres, calle de Barcelonina, 8. Valencia. En la misma casa se componen acordeones y cajas de música y hacen cambios y reformas. Precios baratos.

COMPRO. en competencia toda clase de LIBROS, tanto antiguos como modernos: papel, metales y lana desde una peseta hasta 25.000. Dirigirse á Joaquín Llorís, Angosta de la Compañía, 2, frente al Archivo General de Valencia.

Maquinerías. Para trabajar en la fábrica ó en su casa, se poseen en la fábrica de calzados de la calle de Timoneda, 11 al 15 (Travesía de Arancarninos, entre las fábricas de Suay y Durá).

Se necesitan operarios y operarias de 14 años en adelante, en la Fábrica de Bienes de Carton, de la calle de las Buguerías, número 35, 2. Ganarán jornal aunque no lo entendían.

Mata-Ladillas. Es el único líquido inofensivo que mancha y las hace desaparecer en el acto. No confundirlo con las imitaciones que no dan resultado. DE VENTA en la Farmacia y Laboratorio Mencheta, calle San Vicente, número 148.

Compañía Transmediterránea. Servicio rápido para Andalucía, con salidas fijas todos los lunes. El vapor saldrá el lunes 3 Septiembre, para Málaga, Cádiz y Sevilla. Servicio rápido para el Norte de España, con salidas fijas todos los jueves. El vapor saldrá el jueves 30 de Agosto para Málaga, Cádiz, Huelva, Vigo, Villagarcía, Coruña, Pasajes, Bilbao, Santander y Musel. Informarán: Delegación de Valencia, Muelle de Poniente, letra A, Grao, teléfono 3.253

La curación del Venéreo, Sífilis é impotencia puede decirse que ya es un hecho cierto, seguro y rápido gracias á los maravillosos medicamentos del profesor DONNATTI, de Roma. Jamás la célebre frase del gran conquistador César Augusto, puede aplicarse mejor que á los célebres medicamentos DONNATTI, que apenas introducidos en España se han puesto á la cabeza de todos sus similares nacionales y extranjeros, por sus grandes virtudes curativas. Venéreo, Purgación: Curación radical, rapidísima, sin sonadas ni molestias, pudiendo hacerse la curación uno mismo. La irritación, frecuencia de orina, escozor, estrecheces uretrales, cistitis, catarros de la vejiga, desaparecen como por arte de encantamiento con los CONFETTI DONNATTI. Pesetas 4, la caja. Inyección del Prof. Steffano Donnatti. siendo esta inyección la única que la hace desaparecer definitivamente. Ulceras, etcétera. Un frasco inyección DONNATTI, 4 pesetas. La sífilis: El único preparado racional, científico y de resultados positivos, que hace desaparecer todas las señales á las primeras dosis es el MARAVILLOSO ROOB DONNATTI. Es el depurativo por excelencia; cura radicalmente la SIFILIS sus terribles consecuencias de los otros preparados. Regenera completamente la sangre infecta. Cura adenitis glandulares, dolores de los huesos, erupciones de la piel, pérdidas seminales, etc., etc. Un frasco ROOB DONNATTI, 4 pesetas. Impotencia: Esa plaga de la generación actual, que hace volver prematuramente viejos á muchos jóvenes, ha dejado de existir desde que el profesor DONNATTI, de Roma, ha dado á conocer su maravilloso Elixir. Vuelve la juventud y el vigor de los años juveniles y perdidas fuerzas, sin causar los perjuicios de otros preparados similares. Es al mismo tiempo tónico estomacal y de gran reforzante. EL ELIXIR DONNATTI deja sentir sus efectos desde las primeras dosis. Un frasco Elixir DONNATTI, 6 pesetas. DEPÓSITO CENTRAL: Claris, 43, Barcelona, donde contestarán gratis y con reserva á cuantas consultas se hagan por escrito. EN VALENCIA: Farmacias Aliño, plaza Cajeros, 6; Gamir, calle San Fernando, 34, y Valero, plaza Santa Catalina, 2. AL POR MAYOR: Droguería G. Contat y Compañía.

"La Española" Sociedad de Sobresseguros del Trabajo. Esta sociedad participa á sus abonados que dicha cartera ha pasado á ser propiedad de la Agencia Municipal de Negocios, situada en la calle de Elxarxís, número 10, principal y la subdelegación, calle de Escalante, número 7, Grao. La nueva Compañía hace saber á todos los señores abonados su domicilio social, para que se pasen por el mismo de nueve á una y de cuatro á siete de la tarde los días laborables para que puedan apreciar íntegramente la marcha de todos los asuntos y al mismo tiempo para hacer las reclamaciones que crean convenientes. Esta Compañía está dispuesta á cumplir con sus abonados todos los requisitos de la póliza.—La Dirección.

Clinica "La Salud" Director: Dr. Ventura Andreu. Curación radical del Venéreo, Sífilis, Mstriz y todas las enfermedades secretas. Curación garantizada de la impotencia por procedimientos modernos. Aplicación del "ROB" á precios convencionales.—Gratis á los pobres. Consultas por correo. Honorarios muy módicos. Para órdenes, de 8 á 9 noche, 0'50 pesetas Calle Popal, n.º 1, 1.º (esquina C. gracia y P. Merced)

La experiencia demuestra que los chocolates y dulces Matías López Son los mejores del mundo Pedidos en todos los ultramarinos y confiterías